

de niños i hojas populares 19; ademas los periódicos políticos, literarios, económicos, semanales i quotidianos siguientes: 65 en ruso, 15 en polaco, 3 en frances, 17 en aleman, 8 en letto i en estonio, 2 en hebreo, 8 en georjiano, tártaro i armenio, 27 en sueco i filandes; revistas literarias, científicas i políticas 17, 9 de ellas escritas en ruso; 19 publicaciones de lectura lijera, 10 de ellas en ruso; 20 periódicos ilustrados, 9 de ellos en ruso; 10 periódicos humorísticos, 6 de ellos en ruso; 13 periódicos de bellas artes, 11 de bibliografía, 12 de modas, i 28 de publicaciones mensuales de varias clases.

*BIBLIOTECAS ASIRIAS.*—M. Sayce, en la interesante coleccion de conferencias que acaba de publicar, da algunos detalles curiosos sobre la organizacion de las bibliotecas públicas en Babilonia i Asiria. La Biblioteca de Erech, en Wawha, una de las mas antiguas de Caldea, poseia varias narraciones del diluvio, mui parecidas a las del Génesis: se habian sacado varias copias de estos documentos curiosos, que se destinaron a la Biblioteca de Nínive. El mismo establecimiento con servaba una epopeya cuyo héroe era el Hércules arcadio, llamado Izdubar.

En la coleccion de Kutha se ha encontrado una historia de la creacion del mundo i una historia de la guerra de los gigantes. Largo i Senkeverch le proporcionaron sus tablas matemáticas, i Aganes una obra de astrolojía i de anatomía, que formaba 72 volúmenes.

De la Biblioteca de Sardanápalo se conservan fragmentos de historia, jeografía, mitolojía, astronomía, astrolojía, derecho, poesía, decretos reales, diccionarios i gramáticas. El documento mas antiguo que se ha encontrado, es del siglo XXII ántes de Jesucristo.

La organizacion interior de estas Bibliotecas era mui parecida a la organizacion moderna. Las obras estaban clasificadas por materias, numeradas e inscritas en un catálogo. Los libros pedidos se apuntaban en un registro. Los obreros podian llevarse a domicilio las gramáticas i diccionarios. La mayor parte de las Bibliotecas gastaban cuantiosas sumas en copistas.

El Brithis-Museum de Lóndres ha comprado últimamente 1,000 tablas procedentes de Babilonia. Una de ellas tiene un dibujo que representa una de las puertas de la ciudad, i otra ha revelado a los sábios la existencia de un monarca babilonio desconocido hasta nuestros dias.